

EL TEMPLO DE LA NOVA

Ayer llegó a nuestros oídos un rumor que celebraríamos muy de veras fuese confirmado; porque con ello ganaríamos todos, ganaría el pueblo de Lugo, obteniendo beneficios de no poca monta.

Decíase ayer, y decíase repetidamente, con insistencia consoladora que el Alcalde propietario, D. Rodrigo de la Peña, abrigaba el propósito de ponerse de nuevo al frente del Ayuntamiento. Asegurábase asimismo que el Sr. de la Peña, al volver a la alcaldía llevará en su cartera anotados algunos proyectos de relevante importancia local, y que entre esos proyectos, entre esas notas de la cartera de D. Rodrigo, figura la de reiterar al Sr. Obispo sus gestiones acerca de la demolición y reconstrucción de la fachada del templo de la Nova, en armonía con las obras que vienen realizándose en el viejo edificio de Hacienda.

Por nuestra parte, nos felicitamos de esos propósitos, y si los tales son ciertos, celebraremos en el alma que cuanto antes vuelva el Sr. de la Peña a empuñar las riendas del gobierno municipal, riendas pesadas, difíciles de manejar sin duda, pero que manejadas con acierto, pueden ser fecundas en bienes positivos para el pueblo.

A personas técnicas hemos oído asegurar, ayer mismo, que esas obras de que nos ocupamos—las del templo de la Nova—pueden llevarse a cabo con relativas facilidades, sin que su costo sea crecido ni haya necesidad de alterar, por ellas, el aspecto arquitectónico que hoy ofrece el edificio.

Con poco dinero y en poco tiempo, puede esa vieja mole de canterías que ocupa uno de los más céntricos y hermosos lugares de la población, convertirse en algo mejor, más moderno y estético, llamado a no desdecir del golpe de vista general que presenta la calle de la Reina, máxime ahora, que resultará grandemente hermoseada con el nuevo edificio.

Realmente sería inexplicable que a esa empresa, que tan pocos esfuerzos exige, se opusiesen dificultades.

En la realización de esas obras, nadie pierde; con que no se realicen, nadie gana. Y ahora, que tras laboriosas campañas se ha conseguido dar cima a un proyecto en el cual estaba interesado todo el pueblo de Lugo, nadie debe restar iniciativas ni poner veto a voluntades que intentan marchar por buen camino.

Mírese la cosa como se quiera, nadie podrá negar que de conservarse el templo de la Nova en su actual estado, señalará un punto negro en el ornato de esa calle, que es la más amplia y despejada de esta población.

Y piénsese que lo que se proyecta no es la reconstrucción total del edificio sino de la fachada que ha de formar parte del de las oficinas de Hacienda, lo cual, si al ornato

público interesa, al templo mismo lo beneficia en alto grado.

Bien hace, pues, el Sr. de la Peña, si es que tales propósitos abriga, en encargarse nuevamente de la Alcaldía. Empeños como éste, en que de lleno entran las aspiraciones, las voluntades y los deseos de un pueblo entero, son los que marcan fecha y sello en la obra administrativa.

LA PRENSA

Copiamos del editorial de un diario madrileño:

«Como suponíamos, no encuentra el señor Maura tan llano su camino para conseguir de las Cortes el logro de su más apasionado deseo. Ya no son irreductibles diferencias de criterio las que alzarán una barrera entre el proyecto de Administración local y su aprobación parlamentaria; es el propio precepto constitucional, bien entendido, y no a capricho interpretado, el primer obstáculo con que tropezará en la alta Cámara la discusión de dicho proyecto.»

Bien; pero contra el precepto constitucional hay un remedio eficaz: la cabeza dura.

Y añade el colega:

«Hombres de seriedad tan indudable como los Sres. Montero Ríos y Sol y Ortega, eminentes juristas, ambos, que por lo menos saben de interpretar constituciones tanto como el señor presidente del Consejo, se encargarán de sacarle del error voluntario por supuesto, pero craso error en que vive creyendo que viejas prácticas y hasta escandalosas rutinas pueden aplicarse impunemente a asunto de trascendencia tal como el que a toda costa quiere sacar a flote este Gobierno.»

Pues, el Gobierno se empeñará en sacar a flote ese asunto, pero no habíamos quedado en que era el Gobierno mismo el que necesitaba el cable?

Cortamos de otro colega:

«La marina francesa acaba de aumentar sus elementos de combate con un nuevo tipo de torpederos que reúnen, entre otras ventajas, la de realizar su acción de combate... por poco dinero.»

Seguramente será el tipo de torpederos acordado en la última conferencia de La Haya.

¡Oh, la tauromaquia!

Madrid dice Valdemar: «reverdeció esta mañana a los grandes días de la afición tauromáca con la llegada a Madrid del diestro cordobés Rafael Guerra (Guerrita)»

«Guerrita ha llegado a Madrid; Guerrita está entre nosotros!» ¡Oh!!! Guerrita.»

«Si amo su profesión, si adoro la gloria, si siento en su alma el dulce escalofrío del triunfo ruidoso, grandioso, emocionante no sentirá allá muy adentro la nostalgia de lo que fue, de lo que podría volver a ser ahora mismo, con sólo una determinación de su voluntad?»

Por nosotros, que se decida. Aquí también sentimos la nostalgia de algo.

De algo que no es precisamente Guerrita.

«Guerrita, de quien tanto se ha hablado respecto de su mayor o menor mentalidad, retirado en plena juventud, energía y vida, es un caso sin duda interesante.»

Interesantísimo! Como que el actual conflicto turco búlgaro, y la proclamación del Haffid en Marruecos, y esa famosa carta de que nos hablaban días pasados El Norte, son al lado de la cuestión Guerrita unas cuantas despreciables minucias.

«Maestro te llamaban cuando lidiabas toros, porque, en efecto, fuiste extremado en el conocimiento de todos los menesteres de la profesión. Para mí, sin embargo, no fuiste maestro, sino al dejar la torería, maestro de la vida, que vale más.»

Y tanto más querido Valdemar!

Ser maestro de la vida, es, a nuestro juicio, la suprema aspiración del hombre.

Por eso hay tantos que aspiran al título y fracasan en la carrera.

Fiebre amarilla.

«Las noticias oficiales recibidas en Gobernación niegan en absoluto que se hayan registrado seis casos de cólera en Saint-Nazaire.»

Los supuestos atacados de cólera lo son de fiebre amarilla a consecuencia de cuya enfermedad han fallecido tres de los atacados.

Bueno, pues que venga ahora el doctor Farlay con la teoría de los mosquitos.

De un periódico de New York cortamos y pegamos el siguiente sueto: «En toda Europa hay unos 310.000 kilómetros de ferrocarriles. En los Estados Unidos hay kilómetros 351.000.»

El comercio interior de los Estados Unidos es igual, sobre poco más o menos, ed valor, al internacional del resto del mundo.

El movimiento de navegación entre el lago Superior y el Michigan y Hurón, representa un tonelaje total, mucho mayor que el de la navegación del canal de Suez.

Le faltó al colega decirnos algo acerca del comercio de telos y mantecillas.

ALLENDE LAS FRONTERAS

En la isla de Creta.

El ejemplo de Bulgaria ha repercutido en la isla de Creta, gobernada, como es sabido, con intervención de las potencias europeas.

En la pequeña capital de la isla hubo gran movimiento. De los alrededores de Candia fueron a este último punto miles de aldeanos, que con pueblo y muchedumbres de la ciudad formaron una manifestación de unas 5.000 personas, la mayoría armadas, que fueron a los Congresos para expresar públicamente su voto en pro de la anexión a Grecia.

No hubo disturbios que lamentar, y, por el contrario, la ciudad está engalanada como si se festejase alguna acontecimiento favorable. Domina en los colores de las gaitas de trazo los de la bandera helénica.

Con el pueblo han compartido el entusiasmo por los griegos las autoridades locales, pues se ha izado el pabellón griego en la Alcaldía, en la Aduana y aún en la casa donde funcionan los Tribunales de Justicia.

La misma ciudadanía de la población apareció con la enseña griega, pero tuvo que retirarla ante la concreta demanda de los consules acreditados en Creta; después enarboló, como era de rigor, la bandera oficial.

La muerte de un santón

Ha fallecido el santón marroquí Bu-Amen, que tanto odio profesaba a España.

Manifestantes procesados

En Lisboa han sido procesadas 35 personas con motivo de la manifestación realizada en Covilla contra el Congreso católico.

Para todos los gustos

Cosas de Nueva Guinea

En el libro de A. E. Pratt, acerca de la Nueva Guinea inglesa, publicado con el título *Ten Years Among the cannibals of New Guinea* entresacamos las siguientes curiosas noticias de cosas allí vividas por el distinguido escritor:

En una de nuestras expediciones a lo largo de la costa, vimos un espectáculo curioso: millares de cangrejos que atravesaban la playa en correcta formación, cual si formaran un cuerpo de ejército, y obedecieran a un jefe. Ocupaban una extensión de varias millas, y cualquiera que fuera la figura que asumieran, líneas paralelas, triángulos o rombos, el orden de las filas era completo.

Ni un solo cangrejo se presentaba fuera de línea.

Avanzaban rápidamente hacia el mar.

Otro ser admirable de aquellas regiones es un pájaro que a la vez es jardinero, arquitecto y artista. No sólo construye el más extraordinario nido conocido por los naturalistas—un largo túnel abovedado, fabricado como si fuera un delicado arco gótico—sino que en su exterior arregla su jardín. Posee, sin duda, el sentido del color, pues escoge los botones de las orquídeas y los coloca en líneas alternas de colores.

El principal traje de las mujeres de las tribus consiste en un faldellín hecho de hierbas o de hojas de tres pulgadas de ancho. A medida que nos interesamos, subiéndolo gradualmente. Cada vez, por las

montañas, observamos que el rami ó faldellín se iba acortando hasta llegar a desaparecer por completo.

Entre los hombres, lo mismo los de la costa que los del interior, el gran símbolo de la suprema elegancia es el *chimani*, ó sea el ornamento nasal. Está hecho de una vainilla perfectamente redondeada y pulimentada y con las extremidades bien trabajadas.

El buen *chimani* tiene pintados amillos negros a una pulgada de los extremos. Los fabrican los indígenas de la costa y con ellos comercian con las tribus del interior.

Pocos son relativamente los jóvenes que logran poseer un *chimani*, que solo prestan como una muestra de gran consideración y especial favor. El poseedor de uno de ellos puede fácilmente comprar una esposa a cambio.

Pero el objeto más espléndido de aquellos indígenas es el ornamento de plumas para la cabeza, que alcanza una altura de 16 pies, y que constituye el principal atractivo en una fiesta. Es un ornamento raro, al que han contribuido a completar varias generaciones. Es una maravillosa y fantástica acumulación de brillantes plumas de diversos pájaros, dedidamente ordenadas por clases. El conjunto es realmente fantástico, y llega a impresionar cuando a la luz de las antorchas ejecutan los indígenas sus danzas.

Aún cuando las mujeres hacen todo el trabajo de la casa y del campo, son tratadas con afecto por los hombres. Es un error suponer que se las obliga al trabajo porque se las tiene en poca estima. Mis observaciones me han demostrado que ello obedece a que se deja a los hombres el trabajo de defender a las mujeres de los repentinos ataques de otras tribus. Cuando van aquellas a los campos, siempre llevan una escolta de jóvenes guerreros. Por otra parte los hombres no están ociosos, pues se dedican a la caza y a la pesca.

CHIQUELLERIAS

(Para el Sr. Alcalde interino)

Venimos observando noche tras noche a la puerta de la barraca en que se halla instalado en cinematógrafo de la Plaza de Santo Domingo, un espectáculo que habla poco en favor de la cultura de Lugo, y que como cuesta muy poco trabajo evitarlo debe el Sr. Alcalde dar órdenes para que la guardia municipal se tome esa molestia.

Nos referimos a la respetable legión de chiquillos, algunos de ellos más que chiquillos ya, que tienen por oficio molestar a los espectadores, a la entrada y a la salida de cada función con la consabida metililla: «Señorito me falta una perrita chica para la entrada.»

Y como los improvisados mendigos se hacen bastante pesados y molestos, y como constituyen una de esas plagas cuyo exterminio interesa por diversas razones, cumplimos el deber de llamar la atención del Sr. Alcalde interino, en funciones de propietario, por si conviene con nosotros en que eso no habla mucho en favor de la cultura de una capital de provincia.

Presentimos que esta queja ha de ser tan atendida como tantas otras que la prensa local ha formulado en diversas ocasiones; pero presintiendo, y todo, cumplimos un deber creyendo interpretar los deseos de cuantos al alegre teatro de Santo Domingo concurren.

Diputación provincial

Sesión del día 10.

Quedó aprobado el presupuesto para el próximo año de 1909.

Ha sido el único asunto de interés general discutido en la sesión de referencia.

Pueden darse por terminadas en el presente período semestral las sesiones de la Diputación; pues cumplido el precepto legal de aprobación de los presupuestos, han sido muchos los diputados que han salido para sus respectivos domicilios, no quedando por tanto, en la capital número suficiente de padres de la provincia para poder continuar las sesiones.

EL ORGULLO

El escaso conocimiento que de nosotros mismos tenemos y la ventajosa idea que formamos de nuestras cualidades físicas o morales, suelen ser causa en ocasiones dadas de que se despierte en nuestra alma, cierto desprecio para con los demás. Las causas principales y que vienen a ser como las fuentes del orgullo, se las conoce con los nombres de hermosura, nobleza y riqueza. Del orgullo, pues, podemos decir, que es una pasión tan sumamente útil que aprovechándose de los descuidos de sabios de una educación malentendida

ó mal dirigida, se arraiga considerablemente en los seres que elige por víctimas; y decimos mal dirigida ó entendida, porque sabido es que una buena educación da por resultado la modestia, que es el antídoto más eficaz contra el orgullo. Muchas veces llegamos a descubrirlo por un exceso de paciencia; humildad ó cualquier afecto mal educado; y en este caso, es cuando más repugnante le hallamos porque entonces suele ir acompañado de la hipocresía. Sin embargo de esto, hay ocasiones en que el orgullo sirve de guardián al pudor, pero la virtud que para mantenerse intacta ha menester de un vicio por centinela, ni ofrece admiración ni puede considerarse firme. Descartemos, pues, el orgullo de toda pasión que le sea agra; ya que tenemos bastante con él para combatirlo partiendo de las bases que hemos sentado al principio como fundamentales: hermosura, nobleza y riqueza.

Desde luego se deja ver que de estas tres, la más inofensiva es la primera, que causa el orgullo casi siempre por falta de talento; de otro modo es imposible que pudiere hallarse una persona que se creyera superior a las demás por que la naturaleza la hubiese dotado de raciones más ó menos bellas, pues sabido es que estas desaparecen al primer soplo de la adversidad. Por otro lado, se sabe en que consiste la belleza? No; lo que en unos países la constituye, carece absolutamente de encantos en otros. Tan cierto es esto, que hallamos dos personas bellas, que sin embargo no tienen ningún parecido entre sí, del mismo modo que hallamos otras, que sin tener nada que por sí sólo pueda llamar la atención, nos atraen no tanto por su hermosura, cuanto por la simpatía que llegan a inspirarnos. Nada, pues, diremos a los hombres de esta clase de orgullo; pues ordinariamente solo se hallan contagiados de él los que vulgarmente se llaman bonitos: a estos les recomendamos la siguiente máxima de Séneca: «Los hombres lindos son figura de paocilla, que la naturaleza arroja con desdén en el molde, por no tomarse el trabajo de darles un sello original.»

Creo que este es el mayor sarcasmo que pueda dirigirse a esa especie de hombres, a quienes es debida muchas veces la idea que la mujer llega a adquirir de su belleza. Las repetidas lisonjas son causa de los extravíos a que de ordinario conduce el orgullo en la mujer. Conviérase esta de que la hermosura, así como es el primer don que la naturaleza le concede, es también el primero que le arrebatada. Muchos han comparado la hermosura a una flor; el aroma de esta flor debe ser la virtud y el talento; si pues partiendo de este principio hallamos esa flor sin perfume y deshojada porque un rayo de sol intempestivo haya venido en mal hora a marchitarla, ¿qué resto quedará de su belleza? Un tallo seco que arrojaremos luego viéndole destituido del único adorno que le prestaba encantos. No olviden nunca algunas mujeres que la modesta violeta que crece ignorada de todos es de mucho más mérito por su delicado aroma, que la arrogante camelia, a pesar de la belleza de sus pétalos. Oportuno me parece cerrar aquí este párrafo, recordando un dicho de Napoleón, adicionado por un escritor contemporáneo: *Una mujer hermosa agrada a la vista, una mujer buena agrada al corazón; la primera es un dije, la segunda un tesoro; la que a la belleza del rostro aduna la del alma, a los encantos de la naturaleza los de la virtud, bien queda pasar en la tierra por un trasunto del cielo.*

Del orgullo que toma su origen de la cuna, diremos que se halla enlazado con la vanidad; por consiguiente es un compuesto de dos pasiones tan arraigadas por lo general, que difícilmente se cura de ellas el que las padece. Nada más estúpido que aspirar al respeto y consideración de todos por la sola circunstancia de poseer un título que acaso sirve tan solo para rebajar al que lo lleva, pues a nadie se oculta que los títulos sin virtudes hacen saltar y poner más de relieve los defectos del que los posee. Convergamos en que un nombre no puede ser más antiguo que otro, siendo así que todos reconocemos un mismo origen. Acátemos la nobleza en el noble que sabe serlo y añadir nuevo lustre a su apellido; y aspirémos nosotros a buscar en nuestras prendas especiales aquel atractivo que ha de hacernos un lugar en la sociedad y darnos un nombre, sin necesidad de recurrir a los escudos y ejecutorias de nuestros antepasados.

Nunca puede ser disculpable esta clase de orgullo; no obstante lo preferimos al que tan solo se funda en la riqueza. Y sin embargo vemos con dolor que la mayor parte de nuestra sociedad rinde un culto exagerado al becerro de oro, arrebatando con ese materialismo la más bella ilusión de la juventud.

Si llegásemos a persuadirnos de lo poco que necesitamos para esta vida transitoria, y que para llegar al término feliz de nuestra peregrinación es casi siempre un escollo la riqueza; no se verían tantas fortunas improvisadas, que aun cuando proporcionan goces a sus dueños, son a costa del mayor sacrificio de la tranquilidad de la conciencia. Rechacemos, pues, todo lo que no sea adquirido por medios lícitos y que no esté en consonancia con los preceptos de aquel que eligió para reestiar-

se por primera vez un pesebre: y tengamos lástima de esas pobres víctimas de la riqueza, que si en un principio no nos pareciesen más que ridículas, acaban siempre por hacerse insoportables.

ESPERANZA.

En Santo Domingo UN ESCÁNDALO

Dos individuos de esta capital, uno de éstos conocido por un apodo expresivo, pasáronse toda la noche de ayer en un estado completo de embriaguez.

Lo que durante la noche hicieron no se sabe, pero en cambio la Guardia municipal tuvo noticia de que a las ocho de la mañana de hoy, cuando aún no se habían extinguido los vapores del vino, produjeron un momento de escándalo en la Plaza de Santo Domingo.

Por lo visto los alegres trasnochadores se propusieron ventilar alguna vieja cuestión pendiente entre ambos y la emprendieron, a razonamientos contundentes y eficaces hasta que los amables guardias se enteraron de lo que ocurría y los condujeron a mejor lugar, no sin antes hacerse cargo del revolver que uno de los contendientes manejaba.

Nuestros corresponsales

Desde Sarria

Desde su hermosa posesión de Jaz (Coruña), llegó a esta villa en su magnífico automóvil entre doce y una de la tarde del jueves, 8 del corriente, el Excmo. Sr. Conde de San Roman, que en el mes de septiembre del año anterior también estuvo aquí, acompañando a nuestro joven monarca, con motivo de haber presenciado en Bóveda las maniobras militares.

El Padre Inocencio

En el tren correo de las 12 de hoy después de haber permanecido algunos días en el convento de la Orden de la Merced, regresó para Madrid, en donde tiene su residencia, el virtuoso R. P. Fray Inocencio que cuenta con muchas relaciones y simpatías en Sarria, en donde desempeñó el importante cargo de Comendador y con el especial afecto de M. R. P. Fray Bonica, tan conocido en Galicia.

En los adanes de esta estación, se le tributó una afectuosa y cariñosa despedida que evidenció una vez más la consideración y respeto que aquí se le profesa por sus relevantes condiciones de modestia e ilustración. Que lleve feliz viaje.

El juzgado militar

Por lo que se dice, el juzgado de instrucción de este partido, se habilitó del conocimiento de las actuaciones sumariales labradas, acerca de la muerte de un cabo de tambores del Regimiento de San Fernando, recientemente ascendido, y continúa el juzgado militar tramitando el sumario, en el que ignoramos si pudo conseguir descubrir el hecho que lo originó y sus circunstancias, y de ser consiguiente de delito, quien o quienes han sido sus autores.

El Corresponsal

10 Octubre 1908.

Desde Vivero

De un suceso que está siendo comentadísimo, daré cuenta a ustedes. No hace mucho tiempo regresó de América un joven llamado Manuel Durán. Parece que desde su regreso ha tenido frecuentes disgustos con un hermano suyo, José Durán, originados quizás, por cuestión de intereses, y a tal extremo llegó la tirantez de relaciones entre ellos, que el José, más de una vez amenazó de muerte a su hermano.

Este conflicto familiar ha tenido un desenlace sangriento. El viernes último, apareció en la parroquia de Milfontes, término municipal de Orol, el cadáver de Manuel Durán. Presentaba el cráneo completamente destruido por un balazo.

Afirmase que se le encontró una carta en la que hacía constar la causa de haber adoptado una tan fatal resolución, y que fué, precisamente el temor de que su hermano José cumpliera las amenazas que constantemente le dirigía.

Culciándose con este hecho, notase la desaparición de José Durán, y esto hizo pensar, si el suicida antes de poner en práctica su pensamiento, habría dado muerte a su hermano. Esta hipótesis parece en camino de confirmarse desgraciadamente.

El juez de instrucción instruye ac-

tivas diligencias para esclarecer los hechos.

El rico banquero, mi querido amigo, D. Melitón Cortiñas, hizo un donativo de 250 pesetas, a la sociedad de obreros, para el sostenimiento de la escuela gratuita, de aquella sociedad. Con gusto consignamos, el despendimiento y la generosidad del señor Cortiñas.

Ha fallecido en la madrugada del miércoles, el virtuoso sacerdote, don Benigno Vázquez Martínez. La familia del finado, y de manera especial su desconsolada madre, reciben continuas muestras del hondo pesar que a todos ha causado la pérdida irreparable que han sufrido.

El Corresponsal

Lo que nuestro activo corresponsal de Vivero dice en su carta, ha tenido plena confirmación por noticias posteriores, recibidas de Vivero, sabemos que el cadáver de José Durán, ha sido hallado en un tejado, cuidadosamente envuelto en una manta. La impresión que este descubrimiento ha producido en Vivero ha sido inmensa.

POR GALICIA

Pontevedra.—Salí para la corte nuestro distinguido amigo D. Cristóbal Elías, secretario particular del Sr. Montero Ríos. Para Santander, San Sebastián y Madrid el reputado médico D. Joaquín Temes y su distinguida señora.

Coruña.—El ministro de la Gobernación Sr. Lacierva, ha enviado al gobernador civil de la Coruña una carta anónima, que recibió de Belanzos, en la que se le denuncian las faltas de higiene de importancia. Por comprobarlo denunciado en la carta anónima de referencia, salió para Belanzos el gobernador civil Sr. Crespo de Lara.

Mañana se inaugurará el Lavadero Higiénico que la Cooperativa Militar y Civil ha establecido en la Avenida de Fernández Latorre, 76.

PROGRAMA

de los festejos que han de celebrarse en Mondoñedo los días 17, 18, 19 y 20 de Octubre de 1908, con ocasión de las renombradas ferias de San Lucas.

Día 17.—A las diez de la mañana el disparo de veintinueve cañonazos avisará al Jurado, presidido por el Sr. Alcalde, sale de la Casa Consistorial para el Campo de los Remedios en donde a tal hora se inaugurará el Concurso de ganados cuyo Programa con el reglamento de este festival y lista de premios, que asciende a cerca de 2.000 pesetas, ha circulado ya profusamente.

A las tres de la tarde reparto de premios a los dueños de los ganados que ha considerado el Jurado de dignos de tal distinción.

En este día se repartirán 500 libras de pan obsequio de S. S. Ilma. el Obispo, a los pobres de esta ciudad.

Por la noche se inaugurará en el Salón Teatro del Casino, el gran cinematógrafo Espinar.

Día 18.—Por la mañana inauguración de la feria en el Campo y sitios de costumbre.

A las tres solemnes vísperas en la Santa Iglesia Catedral ejecutadas a toda orquesta.

A las ocho, y en la Plaza de la Constitución gran concierto por la Banda Municipal, Orfeón Veiga y Comparsa gallega Os Pacheco.

A las diez sesión pirotécnica de fuego de aire, en la que la Casa Hijos de Alonso de Palencia dará a conocer todas las novedades en esta rama de la pirotecnia.

En la plaza lucirá una brillante y artística iluminación eléctrica.

Día 19.—A las ocho alegres dianas ejecutadas por la Banda y Comparsas, que saliendo de distintos puntos, recorrerán las calles, confluendo todas al Cantón.

Al mismo tiempo y desde el Casino se anunciará con bombas el principio de los festejos de este día.

A las diez el Ilmo. Cabildo celebrará en la Santa Iglesia Catedral y con gran pompa la solemne función religiosa con que conmemora la Consagración de dicha Iglesia.

Predicará un elocuente orador en la Misa.

A las ocho de la noche, primera gran función de fuegos artificiales a cargo de los Sres. Hijos de Alonso, de Palencia.

Principiará esta fiesta con una sorprendente iluminación eléctrica.

Finalizando la velada con la hermosa alborada de Veiga tocada por Banda y luego cantada por el Orfeón.

Día 20.—A las ocho gran alborada por la comparsa de Coruxeiros.

De doce a una paseo en el catón ameznado por «Os Pacheco», que ejecutarán obras de Veiga, Chané y Montes.

A las tres saldrán para el Campo de los Remedios la Banda de música y Comparsas a contribuir a la fiesta que se celebrará allí de tres a cinco de la tarde, organizándose una espléndida romería.

A las ocho segunda función pirotécnica también a cargo de los Sres. Alonso, de Palencia.

so cinematógrafo espinar instalado en el Casino.

La Comisión prepara para el día 21, gran velada en los salones del Circulo de Recreo, el programa de esta fiesta se repartirá a domicilio.

Fiestas de San Froilán

Relación de las cantidades recaudadas por suscripción popular para los festejos de San Froilán.

Sres. D.: Norberto Dávila, 10 pesetas; Bernardo Madarro, 10; Benito López, 5; Manuel Balboa, 5; Juan Vázquez, 5; Viuda de Montalvo, 5; Benita Franco, 5; Angela Valiño, 5; Evaristo Varela, 2; Juan Núñez, 5; Mariano de Córdova, 5; Pedro Arias, 5; Barreiro y Neira, 10; Inocencio Rodríguez Luaces y hermano, 50; Nicasio Fouze Sisto, 5; José Mourenza, 5; Angel Vázquez, 2; Manuel Calvo, 5; Hijos de D. Cipriano Barros, 15; Clotilde Sánchez, 1; Constantino González, 5; José Campiñas, 5; Vicente Luaces y compañía, 10; Eusebio Blanco, 5; Julio González, 2; Constantino Rodríguez, 10; Benigno Fraga, 2; Antonio Suárez Sal, 15; Angel Rodríguez, 25; Liborio Revilla, 10; Antonia Gómez, 5; Fernando Pol, 250; Manuel Vázquez, 1; Manuel González, 1; Eduardo Rodríguez Folgueira, 25; José Montesino, 5; José Pedrosa Pérez, 5; Rogelio Nonidedeu, 5; Pedro Souto, 10; Suárez Pedregal y compañía, 25; Andrés Barreiro, 5; Manuel Crespo, 10; Jesús López, 1; Benigno Varela Pérez, 5; viuda e hijos de Bourio, 10; Joaquín Castrillón, 5; Antonio Castro, 10; José López Penelas, 10; panadería obrera, 10; Manuel Veiga Recio, 5; Clínica Veterinaria, 5; Mateo Corral, 5; Francisco Castro, 1; José Vila Vázquez, 10; Domingo Pérez, 5; Manuel Ceide, 5; Gerónimo Ducha, 5; Pablo Gago Juárez, 10; Francisco García, 5; Ramón Baamonde, 5; López Rego y compañía, 10; José Sendin Teijeiro, 5; Manuel Pouce, 15; Antonio Paz Gayoso, 10; Tomás L. Carballera, 5; viuda de D. Santiago Carro, 5; Pedro Pumarino, 5; José Feás, 5; Angel Fernández Gómez, 15; Juan Bellón, 10; Ramón Bajarado, 5; Ramón López, 4; Manuel Iglesias, 5; Mariano Fontela, 5; Manuela Enríquez, 5; Antonio González, 5; Policarpo Mendániz, 5; José López Rivas, 2; Benigno de la Mota, 4; José B. Fernández, 10; José Carró, 10; Alejo Madarro, 20; Josefa González, 5; Jesús Iglesias Turbón, 5; Francisco Fernández González, 15; Pedro Veiga, 5; Amalia Rollán, 5; Escolástica Lois, 15; Tomás Pérez Varela, 5; Económico civil militar, 25; Juan Pozo, 5; viuda de don Luis Vázquez, 10; Manuela Dorado, 250; José González, 5; Pégerta Lencé, 5; Valentín Lage, 5; Tomás Pérez Carro, 5; Manuela Fernández, 5; José Queizán, 2; José Carballo Lameiro, 5; Mateo Mendániz, 10; Ventura Rodríguez Trigo, 2; Riva Castro Ves, 5; Jesús García de la Riva, 10; Manuel Blanco, 10; Manuel B. Carro, 25; Iglesias y compañía, 25; Enrique Dorribo, 10; Juan A. Menéndez, 5; Juan Carreira, 6; Pedro Romero y hermanos, 25; José María Torviso, 5; Augusto Pozzi, 25; Tomás Carro Pérez, 25; Manuel Vila Rgn, 15; José R. Mesa, 15; Domingo Alonso Carrillo, 10; José Fernández López, 10; Antonio Vila Vázquez, 10; Laureano Tató, 5; Cooperativa militar y civil, 25; Domingo Carro, 10; Julio Iglesias, 25; Varela y Lamela, 5; viuda e hijos de D. Manuel Pérez Alvarez, 5; arrendatario de consumos 100; viuda de Armas Seoane, 5; Manuel Souto Traseira, 5; Gerardo Vila, 5; Ramón Pelayo, 5; José Fernández, dueño del café «Castelar», 5; y Jesús Bal, 10. Total, 1.217 pesetas.

Fiestas de San Froilán

Cuenta que la Comisión organizadora de los festejos rinde para satisfacción de los donantes y del público en general. Ingresos Pesetas. Por suscripción popular, 1.217'00. Subvención del Ayuntamiento, 889'10. Producto de las sillas en el match de foot-ball, 62'50. Id. de la fiesta gallega celebrada en el Teatro-Circo, 1.076'50. Total, 3.245'10. Gastos. Ocasionados con motivo del match de foot-ball, 181'50. Cuchas, 42'00. Globos, 43'50. Gratificación a las bandas de música, 400'00. Fuegos de aire y plaza con inclusión de los toros quemados el día siete, 840'50. Fiesta de música gallega, 1.294'60. Sesión pública cinematográfica, 50'00. Telegramas, 16'20. Cera gastada en la proyección, 9'00. Impresos, 34'00. Retreta, 332'00. Total, 3.243'30. Resumen. Ingresos, 3.245'10. Gastos, 3.243'30. Diferencia en más, 1'80.

En el «Casino»

Anoche celebróse en el saloncito del Casino un asalto, pero un asalto de verdad, porque nadie, absolutamente nadie, podía sospechar que las bellas de aquella aristocrática sociedad, la asaltasen como lo hicieron.

Después del paseo, unas veinte muchachas penetraron en la cajita de bombones que así se llama al elegante salón de fiestas. La encantadora Patro Tapia se sentó al piano, tocando, con exquisito arte, un bonito vals. También nuestro querido amigo, D. Eduardo Prieto Rivera, con su acostumbrada galantería, brindóse a tocar un rigodón, interin no llegaba el maestro Martí. Duró la fiesta hasta las diez de la noche.

Después del paseo, unas veinte muchachas penetraron en la cajita de bombones que así se llama al elegante salón de fiestas. La encantadora Patro Tapia se sentó al piano, tocando, con exquisito arte, un bonito vals. También nuestro querido amigo, D. Eduardo Prieto Rivera, con su acostumbrada galantería, brindóse a tocar un rigodón, interin no llegaba el maestro Martí. Duró la fiesta hasta las diez de la noche.

Como los pollos abrigaban el mismo deso, es de suponer que el invierno entrante ofrezca más atractivos que el anterior al elemento joven de Lugo.

De la «Gaceta»

Por el Ministerio de Estado se ha celebrado un convenio con varias naciones encaminado al fin de mejorar la suerte de los heridos y enfermos de los ejércitos en campaña.

Por el de Hacienda se ha dispuesto se aplique a las mercancías procedentes de Rumania la tarifa más reducida de nuestro arancel.

La Gaceta del día 10 publica una real orden dictando las reglas a que han de ajustarse las operaciones del reclutamiento para los efectos del servicio militar con respecto a los obreros pensionados para ampliar sus conocimientos en el extranjero.

Por la Subsecretaría de Instrucción pública se anuncia a concurso entre auxiliares numerarios la provisión de la plaza de Profesor de Dibujo geométrico, vacante en la Escuela superior de Artes industriales e Industrias de Madrid, con 4.000 pesetas de sueldo.

Por el Juzgado de Monforte se interesa la busca y captura de Manuel Valcarlos Ferreiro, de 53 años de edad y vecino de la Puebla del Brollón, encargando que caso de ser habido se ponga a disposición de la Audiencia de esta capital.

Información militar

El ministro de la Guerra dispondrá que por una sola vez, al hacer las construcciones de vestuario para los regimientos, se confeccionen también los correspondientes a los oficiales que en ellos p. esten servicio y se les facilite gratuitamente, con cargo al fondo de material de los Cuorpos.

Fiestas de San Froilán

Cuenta que la Comisión organizadora de los festejos rinde para satisfacción de los donantes y del público en general. Ingresos Pesetas. Por suscripción popular, 1.217'00. Subvención del Ayuntamiento, 889'10. Producto de las sillas en el match de foot-ball, 62'50. Id. de la fiesta gallega celebrada en el Teatro-Circo, 1.076'50. Total, 3.245'10. Gastos. Ocasionados con motivo del match de foot-ball, 181'50. Cuchas, 42'00. Globos, 43'50. Gratificación a las bandas de música, 400'00. Fuegos de aire y plaza con inclusión de los toros quemados el día siete, 840'50. Fiesta de música gallega, 1.294'60. Sesión pública cinematográfica, 50'00. Telegramas, 16'20. Cera gastada en la proyección, 9'00. Impresos, 34'00. Retreta, 332'00. Total, 3.243'30. Resumen. Ingresos, 3.245'10. Gastos, 3.243'30. Diferencia en más, 1'80.

Los justificantes de la cuenta anterior pueden examinarse por quienes lo deseen en la Depositaria del Ayuntamiento. La cantidad sobrante de una peseta 80 céntimos fué entregada en concepto de limosna a una familia pobre. Las empresas de luz, lo mismo que en años anteriores, no cobraron nada por las iluminaciones. A ellas, al elemento militar y a cuantos contribuyeron de algún modo a la brillantez de las fiestas está agradecida La Comisión.

Resumen

Ingresos, 3.245'10. Gastos, 3.243'30. Diferencia en más, 1'80. Los justificantes de la cuenta anterior pueden examinarse por quienes lo deseen en la Depositaria del Ayuntamiento. La cantidad sobrante de una peseta 80 céntimos fué entregada en concepto de limosna a una familia pobre. Las empresas de luz, lo mismo que en años anteriores, no cobraron nada por las iluminaciones. A ellas, al elemento militar y a cuantos contribuyeron de algún modo a la brillantez de las fiestas está agradecida La Comisión.

En el «Casino»

Anoche celebróse en el saloncito del Casino un asalto, pero un asalto de verdad, porque nadie, absolutamente nadie, podía sospechar que las bellas de aquella aristocrática sociedad, la asaltasen como lo hicieron.

Después del paseo, unas veinte muchachas penetraron en la cajita de bombones que así se llama al elegante salón de fiestas. La encantadora Patro Tapia se sentó al piano, tocando, con exquisito arte, un bonito vals. También nuestro querido amigo, D. Eduardo Prieto Rivera, con su acostumbrada galantería, brindóse a tocar un rigodón, interin no llegaba el maestro Martí. Duró la fiesta hasta las diez de la noche.

Después del paseo, unas veinte muchachas penetraron en la cajita de bombones que así se llama al elegante salón de fiestas. La encantadora Patro Tapia se sentó al piano, tocando, con exquisito arte, un bonito vals. También nuestro querido amigo, D. Eduardo Prieto Rivera, con su acostumbrada galantería, brindóse a tocar un rigodón, interin no llegaba el maestro Martí. Duró la fiesta hasta las diez de la noche.

Como los pollos abrigaban el mismo deso, es de suponer que el invierno entrante ofrezca más atractivos que el anterior al elemento joven de Lugo.

LUGO

Salí hoy para Mondoñedo el diputado provincial nuestro querido amigo D. Patricio del Seijo, y para Sarria el también diputado provincial y no menos querido amigo y distinguido compañero D. Fernando Pardo Suárez.

Lleven ambos muy buen viaje.

Continúa la ausencia de sardina en la ría de Vivero, teniendo los vapores que componen la flota pesquera de dicho puerto que salir para los de Coruña y Ares en donde, según nos dicen, realizan muy buenas caladas.

Estubo en Vivero el inspector del timbre nuestro estimado amigo D. Antonio Milán Gavilán.

En el Pereiro, Alfoz, ha pasado por encima de un hombre un carro de labranza. De resultas de las heridas el lesionado ha fallecido.

En la reseña del Asalto del Casino, escrita por nuestro querido compañero Ceide para EL PROGRESO de ayer se deslizo un espléndido como un castillo.

El buen criterio del lector habrá subsanado esta errata de caja, al igual que otras varias de no pequeño bulto.

Por el ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes le ha sido concedida la jubilación a la maestra de la Escuela pública de niñas de Becerreá D.ª Soledad Ruido.

Según nuestras noticias, hoy se encargará nuevamente de la alcaldía, el Sr. Rodrigo de la Peña.

En el tren correo de esta mañana ha salido para Vigo el acreditado comerciante de la Habana, que viene realizando una excursión por diferentes pueblos de Galicia, nuestro querido amigo D. Carlos So-moza Vázquez. Deseámosle feliz viale.

La Junta provincial de Instrucción pública anuncia para su provisión, con carácter de interina, las siguientes escuelas: Para maestros: La de Montecubeiro-Francos (Castroverde).

Para maestros: Cala (Cervantes), Villameije-Ribadeneira (Neira de Jusá), Son (Navia de Suarna) y Recesende-Coba (Villameá).

Hablase, como de cosa segura del próximo nombramiento de Gobernador de Huelva, a favor del Sr. Maestre, sustituyéndolo en esta provincia, al que lo es de aquella Sr. Soriano.

En el correo ascendente ha pasado hoy para Santiago, nuestro distinguido y querido amigo, el catedrático de Literatura en aquella Universidad, D. Armando Cotarelo Valledor.

Ha sido nombrado representante en esta provincia de la asociación de socorros mutos de empleados de Hacienda, nuestro estimado amigo D. Antonio Albaladejo. Le felicitamos.

En el rápido de mañana sale para su casa de Elda, (Alicante), el gobernador civil.

Según nuestros informes, a que nos hemos referido en otro lugar de este número, se encargará del mando de otra provincia.

Leales adversarios políticos del señor Maestre no por eso dejaremos de consignar que durante el tiempo en que ejerció el gobierno de esta provincia, sostuvo una energética campaña de moralidad dejando gratos recuerdos de su gestión. Deseámosle feliz viale.

En la Gaceta se anuncian las oposiciones para proveer la plaza de profesor numerario de Física y Química, vacante en la Escuela elemental de Artes industriales de Santiago dotada con el sueldo anual de 2.500 pesetas.

Los ejercicios se verificarán en Madrid debiendo los aspirantes presentar sus solicitudes en el improrrogable término de dos meses.

Viajeros

Ha llegado hoy de Vivero nuestro querido amigo D. Antonio Cora. Han salido para París y Lille, con objeto de continuar sus estudios, nuestro amigo, D. Antonio y D. Roberto Díaz Bentre.

Para Orense, el capitán de caballería, nuestro amigo D. Luis Marquina.

Para Zaragoza, desde donde continuará viaje a Francia, los distinguidos Sres. de Pérez de la Peña.

Pérdida

La persona que hubiese encontrado un anillo de señora hecho con una media onza de oro, se servirá entregarlo en la Plaza Mayor, 15 y 16, tercer piso, izquierda, en donde se le gratificará.

EN LA AUDIENCIA

Mañana debe verse en la Audiencia con intervención del jurado, la causa del juzgado de Monforte, instruida contra José Maldrán Bustos, como expendedor de moneda falsa.

SECCION RELIGIOSA

Santo de mañana día 13 Martes.—San Eduardo, Rey y confesor.—Después que los dinamarqueses invadieron Inglaterra y derribaron sus altares y sus templos, subió al trono Eduardo, y todo mudó de aspecto. Sus exhortaciones y ejemplos produjeron el efecto que deseaba, se vieron remedados en gran parte aquellos males que afligían su corazón. San Juan Evangelista le avisó la hora de su muerte, ocurrió el día 5 de Enero del año 1095.

INFORMACION TELEGRAFICA

El conflicto de Oriente

No se votó la guerra. Madrid 12 11'40.—Telegramas recibidos de Belgrado desmienten con carácter oficial la noticia acogida por la mayor parte de los periódicos europeos, de haber sido votada en la Cámara Servia una moción acordada de declarar la guerra a Austria.

La Cámara no se ocupó para nada de este asunto.

Manifestaciones antiaustriaca

Madrid 12 11'40.—Continúan en varios puntos de Servia y de Montenegro las manifestaciones contra Austria.

Ayer celebráronse también actos de esta índole en Salónica, en Monastir y en Andriópolis.

Delegación asaltada

Madrid 12 11'40. —La efervescencia popular que hasta ahora no se había hecho muy ostensible en las ciudades turcas empieza a adquirir caracteres alarmantes.

En algunos puntos registráronse manifestaciones contra el moderno régimen de jóvenes turcos.

En Salónica la multitud asaltó la legación búlgara, sin que pudiera evitarlo la fuerza pública a pesar de haberlo intentado.

Escudos quemados

Madrid 12 11'40. —Noticias de Montenegro dan cuenta de haberse realizado ayer en Antivari un asalto al consulado de Austria.

Las turbas penetraron en el edificio rompiendo varios muebles.

El cónsul, los empleados y sus familias lograron escapar.

El escudo austriaco fué arrancado y quemado, operaciones que se verificaron entre aclamaciones delirantes de la multitud.

Envío de buques

Madrid 12 11'40. —En Viena han causado gran indignación las noticias recibidas de Antivari dando cuenta del ataque al consulado.

El Gobierno reuniese adoptando varias disposiciones, entre ellas el envío de dos barcos de guerra para proteger los derechos del consulado y las personas de sus súbditos.

Tropa á Creta

Madrid 12 11'40. —Telegramas recibidos de Londrés, participan que el Gobierno inglés ha debido adoptar algunos acuerdos de trascendencia relativa al conflicto de los balcanes.

Un buque de guerra inglés marchó ayer con dirección á Creta.

Lleva tropas de desembarco

Este hecho es muy comentado.

El Rey de Grecia á París

Madrid 12 11'40. —Anuncian de París que el jueves próximo es esperado en aquella capital el rey de Grecia.

El monarca heleno celebrará una conferencia con el presidente de la República Mr. Fallières.

Agitación en Italia

Madrid 12 11'40. —En algunas provincias italianas los republicanos procuran agitar á la opinión contra Austria.

Intentanse varios mítins y manifestaciones en ese sentido.

Habrá conferencia

Madrid 12 11'40. —Afirmase que en las cancillerías se llegó á un acuerdo respecto á la celebración de la conferencia internacional para ocuparse en el conflicto de Oriente.

Todas las potencias muestran conformidad en que la conferencia se verifique.

Ignórase el detalle de los puestos que han de ser tratados.

Impresiones optimistas

Madrid 12 11'40. —Las últimas noticias traen impresiones tranquilizadoras.

La conformidad de las potencias con la celebración de la conferencia internacional ha despertado la confianza.

Júzgase desvanecido el peligro de la Guerra.

Revisando tropas

Madrid 12 11'40. —Dicen de Filipo polis que el príncipe Fernando de Bulgaria ha llamado á filas á los hombres comprendidos en los tres últimos reemplazos.

El príncipe revistó las tropas regresando después á Sofía.

Un hundimiento

Seis muertos.—40 heridos.

Madrid 12 11'40. —Telegrafían de San Petersburgo que en la ciudad de Cracovia se hundió una casa quedando sepultados en los escombros todos los habitantes.

El hundimiento ocurrió de noche sorprendiendo á los vecinos en los momentos en que se hallaban durmiendo.

Nueve de ellos fueron extraídos cadáveres y cuarenta gravemente heridos.

Los carlistas en campaña

Nuevos escándalos

Madrid 11-11'40. —Comunican de Barcelona que la actitud violenta en que vienen colocándose los carlistas ha producido nuevos conflictos.

Todos los carlistas que han asistido á los «aplechs» celebrados en Canet del Mar, iban pertrechados de armas y habían adoptado precauciones ante la excitación que en Canet de Mar y otros pueblos cercanos se notaba contra los carlistas.

Una silba en Badalona

Madrid 12 11'40. —Oros despachos de Barcelona dan cuenta de que en Badalona los carlistas han sido silbados por la muchedumbre.

En Mataró

Madrid 12 11'40. —Nuevas noticias de Barcelona dan cuenta de que en las diversas estaciones del ferrocarril por donde pasaron los carlistas que celebraron el «aplech» de Canet de Mar, han sido recibidos con silvas y piedras.

En Mataró al realizar el acto de deposición de la bandera carlista, fueron apedreados por la multitud.

El mitin

Madrid 12 11'40. —Durante el mitin celebrado por los carlistas ha reinado completa tranquilidad.

A dicho acto ha concurrido numeroso público.

De regreso

Madrid 12 11'40. —Al regresar del mitin los carlistas han tenido una colisión con los republicanos en Mataró.

Entre uno y otro bando cruzáronse piedras en abundancia; hubo palos y tiros, y como consecuencia de la reyerta hay cuatro heridos, dos de ellos gravísimos.

Verdadera batalla

Madrid 12 11'40. —En la colisión habida en Mataró entre carlistas y republicanos, cruzáronse más de 40 tiros.

Témese que fallezcan algunos de los heridos á consecuencia de esa reyerta.

La policía ha efectuado treinta detenciones.

Lo que dice La Cierva

Madrid 12 11'40. —El ministro de la Gobernación Sr. La Cierva, hablando hoy con los periodistas, manifestó que la culpa de la colisión de Mataró fué de los republicanos por haber partido de ellos la agresión.

Los alcoholeros

Planes de Besada

Madrid 12 11'40. —El Sr. Madollé ha celebrado una conferencia con el ministro de Hacerenda Sr. Besada relacionada con las aspiraciones de los alcoholeros.

El ministro expuso la reforma por él proyectada en el asunto.

Es un plan radical que difiere totalmente del de sus antecesores en el ministerio.

Propónese el Sr. Besada unificar el tributo, rebajando la cuota sobre todo al alcohol vitícola.

Los alcoholeros halláanse satisfechos con estas manifestaciones del Sr. Besada.

Del Riff

Disturbios

Madrid 12 11'40. —Cablegrafían de Melilla haberse recibido en aquella plaza noticias de nuevos disturbios ocurridos entre las kábilas fronterizas.

En el zoco de Beniscar produjose un tumulto sin que por excepción haya que registrar víctimas.

Pidiendo perdón

Madrid 12 11'40. —Varias kábilas de las que tomaron parte en los sucesos últimamente ocurridos en el Riff, acudieron al Roghi implorando perdón.

El Roghi muéstrase dispuesto á otorgárselo, exigiéndoles el castigo de algunos culpables.

Paseo de nuestras tropas

Madrid 12 11'40. —Noticias transmitidas de Melilla dan cuenta de haber realizado nuestras tropas un paseo á Cabo de Agüa. Llegaron hasta Sidi-brain.

Fueron obsequiadísimas por los moros.

De política

Demócratas y liberales

Madrid 12 11'40. —Los demócratas acordaron renunciar los puestos que tienen en las comisiones permanentes de las Camaras para que los ocupen los liberales.

Afirmase que á las demócratas se les reserva solamente una de las senadurías vitalicias que el gobierno otorgará las oposiciones.

FERROCARRILES

De Madrid á la Coruña

Rápido, llega á las 10'3; sale á las 10'8. Correo, llega á las 14'52; sale á las 14'57. Mixto, llega á las 5'37; sale á las 5'57.

De la Coruña á Madrid

Rápido, llega á las 14'54; sale á las 15. Correo, llega á las 10'53; sale á las 11. Mixto, llega á las 12'24; sale á las 12'44. Hay rápido de Madrid sólo los lunes, miércoles y viernes; y de la Coruña, los martes, jueves y sábados.

AUTOMOVIBES

Lugo á Mondoñedo y Ribadeo sale á la llegada del correo de Madrid.

Ribadeo á Mondoñedo y Lugo, llega media hora antes de la llegada del correo de la Coruña.

Administración: Manuel Becerra 4, bajo. Estación de autos: la explanada de Teatro.

ANUNCIOS

EL FIGARO

Acreditado salon de peluquería

SAN PEDRO NUM. 14

Frete al Gobierno civil

PEDRO LOPEZ, SASTRE

Participa á su numerosa y distinguida clientela y al público en general, haber recibido un variado surtido en géneros para la próxima estación de invierno.

Lugo. Plaza Mayor, núm. 25

Alfado del «Círculo de las Artes»

Gran éxito

obtenido en largos años de práctica y suficientemente probado

Exagárica tegumentosa ó Antirrhizomorpha subcorticalis

es el medio único para evitar la enfermedad del castaño (casanea vesca)

El empleo de esta sustancia sólida denominada Exagárica tegumentosa ó Antirrhizomorpha, es sumamente fácil y económico y está probado en muchos setos de castaños invadidos por el Agaricus (armillaria melleus) en el primer año de su invasión, habiendo obtenido hasta la fecha magníficos resultados.

Propietarios, labradores y agricultores no duden en emplear el Exagárica tegumentosa y conseguiréis que vuestros castaños no perezcan por esa enfermedad parasitaria que tantos estragos viene causando en tan precioso árbol.

Propietarios, agricultores y labradores emplean el Antirrhizomorpha con ó más antes, aplicando con antelación, antes que vuestros castaños enfermen, el medio preventivo del Exagárica tegumentosa.

La acción de esta sustancia dura cuatro años.

Para instrucciones y empleo del Exagárica tegumentosa dirigirse por correo mediante el envío de 25 céntimos en sellos para la contestación y envío del folletos.

Victoriano Rodríguez Gómez

MONFORTE (PROVINCIA LUGO)

BORDADORA

Avelina Casanova, empleada que fue varios años de la casa «Singer», hace toda clase de trabajos en bordado á máquina y á mano. Lecciones á domicilio y en su casa Doctor Castro núm. 10. Precios módicos.

NEGOCIO SEGURO

sin exposición de capital

En el punto mejor y más céntrico de la feria de Castro, Riberas de Lea, se arriendan todos los bajos de la casa de moderna construcción propiedad de Pascual Martínez, con capacidad suficiente para establecer cualquiera industria, encontrándose una de las principales tiendas con una completa estantería.

Para informes dirigirse á su dueño en dicha feria ó en Lugo, calle de Armaña, núm. 12, 2.º, informarán.

A. PITA, Cirujano-dentista

Por la Universidad de Madrid

Santo Domingo, 2, prój. —Lugo

Moderno sistema de dentaduras eco-

nómicas sumamente cómodas é higiénicas.

Horas de consulta y operaciones: De nueve á doce y dedos á cinco.

Coronas de oro, orificaciones, incrustaciones y obturaciones de platino y aluminio.

Modernos procedimientos de anestesia general y local con las cuales se hacen absolutamente sin dolor ni peligro las extracciones y demás operaciones quirúrgicas de la boca.

Dentaduras en oro y éncuchon combinadas, de dureza, comodidad y mastigación admirables.

Josefa Casal

MODISTA

Doce años de práctica en los talleres La Moda Elegante en Madrid.

Especialidad en el corte y confección de trajes para señora y niñas.

Otrosos servicios, Plaza del Campo, núm. 4, 2.º.—Lugo.

CASA DE BANCA Y CAMBIOS

— DE —

Pedro Romero y Her. OS

ORENSE-LUGO

Órdenes de Bolsa.—Compra y venta de valores del Estado en firme y comisión.—Negociación de residuos, cupones y letras.—Giros sobre ambas Américas, Europa y demás países.—Compra de oro en barras y cambio de monedas.—Billetes del Banco de Portugal y demás del extranjero.

Giro mútuo comercial para la península.

Sucursal: Santo Domingo 3.-LUGO

En la representación de explosivos en esta provincia

A CARGO DE

LIBORIO REVILLA

20, —SANTO DOMINGO,—20

se ha recibido una gran remesa de las tan acreditadas

escopetas marca JABALÍ

de las cuales es único depositario en esta plaza, así como también escopetas Browning de cinco tiros para caza, nuevas en esta población; teniendo también existencias de otra clase de armas desde las más económicas hasta las de los últimos sistemas.

Piedras francesas para molinos harineros de las acreditadas canteras «La Dordona» y «La Ferrière» de las que se garantiza su resultado.

Herrajes para casas, pinturas, vidrios, puntas y todo lo concerniente al ramo de construcción, así como toda clase de herramientas para minas.

Cemento marca «Aguila» calidráulica y alquitrán.

Abonos químicos de la Sociedad General de Industria y Comercio para toda clase de cultivos; son los de mejor resultado hasta la fecha conocidos.

Precios sin competencia

Banco Aragonés de Seguros y Crédito

QUINTAS SOCIEDAD ANÓNIMA DOTALES

Capital social: 2.500.000 pesetas

Domicilio: Zaragoza.—Sucursales Madrid y Barcelona

QUINTAS DE 1909

Este Banco constituido especialmente para la redención del servicio militar activo de las armas, mediante el depósito de la prima única antes del sorteo de cada año, de 825 pesetas (ó sean 3.300 reales) ó á plazos se les deja libre, á todos los mozos aun cuando fuesen llamados posteriormente de señalado el Cupo é ingresado en Caja, ó se les entrega las 1.500 pesetas que importan la redención y devuelven las primas depositadas, caso de fallecimiento ó excepción legal, é inutilidad del individuo.

Admite por años antes del sorteo según la edad del asegurado y Seguros dotales, para percibir á las 18 y 21 años de edad, una cantidad de 1000 pesetas á 5000 pesetas al cumplir el plazo según las diferentes tarifas (que están á disposición del público en las subdirecciones.)

Tiene constituidos á favor de sus asegurados como garantía en las Cajas del Estado y Banco de España más de 459.000 pesetas que determinan el Reglamento de Seguros de 29 de Abril de 1902 y Real Decreto de 25 de Junio de 1906, á parte de los 2.500.000 en acciones y lo viene recuperando trimestralmente.

No hacer contratos de QUINTAS, sin antes enterarse de las ventajas, condiciones especiales y garantía que ofrece este BANCO, única Sociedad Anónima de esta clase en España. Aumentando sus primas, recursos y fondos continuamente, que ingresan en la Caja general de Depósitos del Estado. Este Banco en 1907 ha pagado á sus asegurados por contratos cumplidos y redenciones hechas la suma de 475.476 pesetas.

Cuenta con representantes en todas las capitales de provincia y Agentes de partido. La prensa española colma de elogios á dicho Banco único en su clase hasta la fecha, por su cumplimiento y garantía. Diríjase sea personal ó por escrito al Subdirector representante único en esta capital y provincia de Lugo, DON EMILIO SERRANO MARQUES, Plaza del Obisp Izoquierdo núm. 15, (antes del Castillo) LUGO.

ACADEMIA

— DE —

SAN ANTONIO DE PADUA

CONDE PALLARES, 2.—LUGO

1.º y 2.º enseñanza.—Preparación para ingreso en el Instituto, Seminario, y Escuela normal.—Calligrafía.—Dibujo y pintura.—Música y piano.—Clases especiales para niños que hayan de dedicarse al Comercio.—Alumnos internos, medio pensionistas y externos.—Reglamentos á quien los pida

La mejor garantía que puede ofrecer este Colegio es el siguiente resumen de calificaciones obtenidas por sus alumnos desde su creación (año de 1904).

Table with columns: Curso de, Asignaturas, Sobresalientes, Notas, Aprobados, Suspenso, Matriculas de honor

En los exámenes ordinarios de Junio último obtuvieron

Table with columns: Alumnos oficiales, Alumnos libres, Sobresalientes, Matriculas de honor

Las clases comenzarán el día 1.º de Octubre.

D. Antonio Chãos Eosada, D. Domingo Carva lo Gozález, D. José B. Pardo, D. Justo Gayoso Fernández, D. Emilio Ceide Villar, D. Francisco Vázquez Graña, D. Julio López Díaz, D. Luis Vázquez Fernández, D. Lorenzo Ramirez Freitas, D. Justo Bal Gay, D. Justo Gayoso Fernández, D. Ajejo Madarro López, D. Pedro Sánchez Mendez

EL PROGRESO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Lugo un mes, una peseta. Fuera, un trimestre, tres pesetas. Fuera, un año, doce pesetas. Ultramar y extranjero, 9

Redacción: Manuel Becerra núm. 6

ADMINISTRACIÓN: Manuel Becerra n.º 6

ANUNCIOS Y RECLAMOS A PRECIOS CONVENCIONALES. La correspondencia al administrador, don Laureano Méndez, (No se devuelven originales)

ADMINISTRACIÓN: Manuel Becerra n.º 6

ADMINISTRACIÓN: Manuel Becerra n.º 6

ADMINISTRACIÓN: Manuel Becerra n.º 6

